



El dólar a nivel local cerró sus operaciones más líquidas con una baja de \$3,6, a \$970 (y sus transacciones de las 16:00, en \$968,85).

Su mayor nivel desde octubre: Frenesí por SQM lleva al IPSA a superar los 6.700 puntos

Esto, ante la promesa de China de impulsar su economía en el marco del regreso de Donald Trump al poder.

PABLO GUTIÉRREZ

Esta vez, no importó que Wall Street cayera a la espera de un dato clave de IPC estadounidense a conocerse este miércoles. En su lugar, los inversionistas en renta variable local celebraron un anuncio proveniente desde China: los máximos dirigentes chinos aseguraron que planean relajar la política monetaria y ampliar el gasto fiscal en 2025, mientras Beijing se prepara para una guerra comercial cuando asuma Donald Trump.

El Politburó, formado por 24 miembros y dirigido por el Presidente Xi Jinping, anunció por primera vez desde la crisis *subprime* que adoptará una estrategia "moderadamente laxa" para la política monetaria el próximo año, y se comprometió directamente a "estabilizar los mercados inmobiliario y bursátil". Y, por primera vez, prometieron un ajuste "extraordinario" de la política anticíclica, lo que en el lenguaje del Partido Comunista significa más herramientas poco comunes para impulsar la economía, según Bloomberg.

Esto se sintió en una acción del IPSA en particular: SQM, que se disparó 5,25%, hasta los \$39.024, con \$54.272 millones transados en el título, el mayor nivel desde el 31 de mayo pasado. Y, con ello, el selectivo accionario local escaló 1%, hasta los 6.714,1 puntos, su mayor registro desde el 28 de octubre.

También se hicieron notar los avances de 3% de CAP, de 1,66% de Latam Airlines y de 1,48% de Quíñenco.

José Agustín Cristi, *portfolio manager* de acciones chilenas en Zúrich, asegura que "el buen comportamiento de la bolsa local se debe a las buenas noticias provenientes de China, ya que este lunes las autoridades de dicho país se reunieron y acordaron generar un impulso a su economía", añade. Los estímulos "se centrarían en un aumento en la inversión y en mayores facilidades para el mercado crediticio. Con esto, Chile se vería beneficiado debido a su fuerte intercambio comercial con China", destaca.

"El IPSA subió luego que el dato de baja inflación en China de noviembre (0,2%, frente al 0,4% esperado) elevara las expectativas de estímulos fiscales de parte del Gobierno. Esto impulsó a las acciones de SQM, junto con otros papeles locales de *commodities*", dice Hugo Rubio, gerente general en BTG Pactual Chile Corredores de Bolsa.

El dólar a nivel local cerró sus operaciones más líquidas con una baja de \$3,6, a \$970 (y sus transacciones de las 16:00, en \$968,85), en medio de un salto de 1,4% de los futuros del cobre para entrega en marzo, a US\$ 4,26 la libra.

Podría haber noticias concretas en las próximas horas. "En China, entre miércoles y jueves se celebrará la conferencia anual en la que se definen los objetivos de crecimiento para 2025 y se espera que se anuncien nuevos estímulos que encaminen a la economía china al 5%", dice Guillermo Araya, gerente de estudios en Renta4.

EL MERCURIO
Inversiones
 Más detalles en
www.elmercurio.com/inversiones